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Rassetauben Schweiz 
Pigeons de race Suisse 
Piccioni di razza Svizzera 
Columbas da razza Svizra 

 
 

Protokoll der Vorstandssitzung vom 5. November 2024 - Videokonferenz 

Vorsitz:  Christoph Uebersax 

Protokoll: Christian Wingeier 

Anwesend: Monica Henry, Christoph Uebersax, Peter Schmid, Christian Wingeier 

Entschuldigt:  Urs Freiburghaus, Ulrich Braun 

Abwesend: Robert Loser 

Beginn:  19:54h    Ende: 21:35h 

1. Begrüssung 

Christoph Uebersax begrüsst mit kleiner Verspätung die Teilnehmer und gibt die Entschuldigungen bekannt. 

2. Protokolle 

a. Protokoll der Vorstandssitzung vom 23.07.2024 in Niederbipp 

Das Protokoll wurde allen Vorstandsmitgliedern zugestellt und veröffentlicht. 

Beschluss: Protokoll der VS vom 23.07.2024 wird mit 3 Ja-, 0 Nein-Stimmen bei 1 Enthaltung 

genehmigt. 

3. Mitteilungen KTS 

Christoph Uebersax informiert zu den Feedbacks/Stellungnahmen zu den Vernehmlassungen der 

Fachinformationen. Nächste Woche findet in Niederönz ein Treffen mit dem BLV statt. 

Die Klausurtagung KTS fand ohne Beteiligung von RTS statt, da die Tagung auf Arbeitstage (Do/Fr) fiel und 

eine Teilnahme so nicht möglich war. 

Tierschutzkommission: Christian Knuchel verzichtet auf den Einsitz in der Kommission. Der Platz wird wie 

besprochen neu von Christoph Uebersax bekleidet. 

4. Besprechung Mitgliederumfrage 2024 

Christian Wingeier erläutert die erfassten Daten und wird in den nächsten Tagen die Auswertungen noch in 

Grafiken darstellen, damit eine leichtere Interpretation möglich ist. 

Generell kann festgehalten werden, dass die Beteiligung gut war. Viele halten an den bestehenden 

Parametern fest, was uns für die Zukunft einen bescheidenen Spielraum gibt, bzw. wir viel Lobbyarbeit 

machen müssen, wenn wir Veränderungen durchsetzen wollen. Es hat aber auch ein paar gute Inputs, 

welche sich zum Teil auch einfach und rasch umsetzen lassen. 

Gewisse Themen sind auch für KTS von Interesse. Deshalb wird die Auswertung auch KTS zur Verfügung 

gestellt. 
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5. ao. VOK KTS vom Sa 9. November 2024 in Niederönz 

Unterlagen für die ao. VOK sind von KTS verschickt worden. Es wurden zwei Vorschläge ausgearbeitet. 

Einmal nach den Vorstellungen der Strukturkommission (ohne Fachverbände) und ein Gegenvorschlag von 

KTS (mit Fachverbänden). 

Die Vorschläge werden diskutiert, wobei nur der Vorschlag mit Fachverbänden halbwegs Anklang findet. 

Nach uns müsste die Geschäftsstelle heruntergefahren (Materialvetrieb wieder in Fachverbände) und das 

KTM reduziert (Umfang, Anzahl Ausgaben) reduziert werden. Fachverbände müssten weiterhin Stimm- und 

Einsitzrecht im Vorstand KTS haben. Christoph Uebersax wird dies an der ao. VOK-KTS entsprechend 

vertreten. 

6. 102. Nationale Taubenausstellung vom 4./5.01.2025 in Sursee 

a. allgemeine Informationen 

Christoph Uebersax: Austausch mit OK laufend und sind auf guten Wegen. 

Christian Wingeier: Verträge sind unterzeichnet und werden je ein Exemplar an Vize-Präsident und OK-

Präsident verschickt. 

Christoph Uebersax wird die letztjährige Vorlage für Einladung der Sponsoren an Christian schicken, damit 

dieser die Einladung zur Eröffnungsfeier verschicken kann. 

b. Arbeitseinsätze 

Donnerstag: Einziehen Standgelder bei der Einlieferung, Christoph Uebersax und Peter Schmid 

Freitag: Daten Katalog eingeben, Christoph Uebersax 

Freitag: Auszahlung PR, Monica Henry 

Freitag: Preisausgabe einrichten, Monica Henry und Christian Wingeier 

Samstag und Sonntag: Preisausgabe, Christoph Uebersax wird noch einen detaillierten Arbeitsplan erstellen 

7. Planung Budget und DV 2025 

Das Budget 2025 muss noch erstellt werden, damit darüber an der DV 2025 diskutiert und abgestimmt 

werden kann. Christoph Uebersax fragt, wann wir dies machen können. Eine physische Sitzung ist dazu 

zielführender. Da wir nicht komplett sind, wird Christoph Uebersax eine Terminumfrage für Januar/Februar 

2025 machen. 

8. Zugeflogenen-Dienst 

Peter Schmid führte ein längeres Telefongespräch mit Hugo Bühler. Gemäss Aussage funktioniert es unter 

den Brieftaubenzüchtern gut. Wunsch ist, dass Peter mal an eine Sitzung des SBV-Vorstandes eingeladen 

wird, um die Thematik zu besprechen. 

Christoph Uebersax teilt mit, dass Rolf Bächler im Zugeflogenendienst nicht mehr mitmacht auf Grund 

schlechter Erfahrungen mit Züchtern, die nicht bereit waren, die Tauben abzuholen. 

Präsent für die Mitarbeiter vom Zugeflogenen-Dienst. Idee kleines Plättli mit Trockenwurst und einem Stück 

Käse im Wert von ca. CHF 20-25. Peter Schmid wird einen Vorschlag unterbreiten. 
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9. Verschiedenes 

Mietvoliere für Alexandra Bächler: Es konnte eine Voliere zurückgenommen und aufbereitet werden. 

Christoph macht den Vorschlag, diese mit einem, um ein Jahr reduzierten Vertrag abzugeben. 

Beschluss: Der Vorschlag den Volierenvertrag in diesem besonderen Fall (Abnutzung) bis zur 

definitiven Übernahme auf 9 Jahre zu reduzieren, wird mit 4 Ja-, 0 Nein-Stimmen bei 0 Enthaltung 

genehmigt. 

 

Christoph Uebersax wurde von einem Preisrichter angesprochen, warum Preisrichter explizit nur Tauben 

richten dürfen. Im Ausland ist es gang und gäbe, dass sowohl Geflügel wie Tauben (von ein und demselben 

PR) gerichtet werden dürfen. Diese Idee ist sicher prüfenswert und sollte weiterverfolgt werden. Peter 

Schmid spricht das Thema mal in der Preisrichtervereinigung an. 

 

Christoph Uebersax informiert, dass er seinen Entscheid auf die DV 2025 zurückzutreten überdacht und 

beschlossen hat, sich für die kommende DV als Präsident zur Verfügung zu stellen. Monica Henry ist 

demzufolge ebenfalls bereit, das Amt als Kassierin weiterzuführen. Dies sind zur Abwechslung doch mal 

erfreuliche Nachrichten. 

 

Monica Henry informiert, dass sie Probleme hatte mit dem Zugang für die Verrechnungssteuerabrechnung. 

Der Sitz von RTS war bisher noch in Tägerwilen und musste umgeschrieben werden. 

 

Der Vize-Präsident Der Sekretär  

  
Christoph Uebersax Christian Wingeier 


